
 

An den  
Gemeindevorstand 
 
der Gemeinde Schmitten im Taunus 
 
 

Schmitten, den 16. November 2023 

 

 

Anfrage an den Gemeindevorstand 

Hier: Maßnahmen / Aktivitäten im Rahmen des Ausbaus der 

Betreuungsplätze Kinderbetreuung 

Sehr geehrte Damen und Herren des Gemeindesvorstandes, 

der bedarfsgerechte Ausbau sowie die Sicherstellung der Betreuungsplätze in den 

Kindergärten der Gemeinde Schmitten ist ein wichtiges Thema. In den vergangenen Jahren 

wurden dazu diverse Beschlüsse gefasst sowie Maßnahmen und Aktivitäten umgesetzt. 

Leider führten diese Maßnahmen bis heute nicht zu dem gewünschten Ergebnis, es wurde in 

den vergangenen zweieinhalb Jahren nicht ein einziger zusätzlicher Betreuungsplatz 

geschaffen. Die hier gestellten Fragen hätten üblicherweise im Rahmen einer Beratung im 

Ausschuss HFD beraten werden sollen, diese Beratung wurde jedoch von der Koalition aus 

CDU, b-now und Grünen abgelehnt.  

Daher bitten wir um Beantwortung folgender Fragen sowie um Vorlage folgender Verträge: 

1. Wir bitten um Auflistung und Vorlage sämtlicher Verträge bzw. Vereinbarungen, die im 

Rahmen des Neubauvorhabens Kindertagesstätte Oberreifenberg mit accadis bzw. den 

mit accadis in Zusammenhang stehenden Gesellschaften geschlossen wurden.      

Ebenfalls bitten wir um Vorlage der in diesem Zusammenhang vorliegenden Verträge, 

welche im Entwurf erstellt, jedoch nicht final gezeichnet wurden. 

2. Mit dem Beschluss der Gemeindevertretung vom 27.09.2023 wurde der Flächentausch mit 

dem Land Hessen-Domänenverwaltung für die Errichtung einer Kindertagesstätte auf dem 

Pfarrheckenfeld in Oberreifenberg beschlossen.  

 



 

 

 

 

 

a) Wurde entsprechend dem Vorschlag der Bürgermeisterin und dem Ergänzungsantrag 

des Gemeindevertreters Herrn Karsten Ratzke, der Verzicht auf Anpachtung bzw. 

Ankauf der Teilfläche 3 vom Land Hessen-Domänenverwaltung akzeptiert? 

b) War der Vertragsentwurf, welcher der Gemeindevertretung mit den weiteren 

Unterlagen zum Grundstückskauf/Grundstückstausch vorgelegt wurde Teil der 

Beratung des Gemeindevorstandes? 

c) Mit welchem Beratungsergebnis wurde über den Vertragsentwurf, insbesondere zum 

§ 11, im Gemeindevorstand beraten? 

d) Ist die Reduzierung des Grundstückspreises auf Verhandlungen der 

Gemeindeverwaltung mit dem Land Hessen zurückzuführen oder aber auf die 

Tatsache, dass die Gemeinde Schmitten laut Vertragsentwurf, § 11, verpflichtend ein 

weiteres Grundstück (Fläche 3) pachtet bzw. innerhalb der nächsten 10 Jahre ankauft? 

Sofern hier Verhandlungen geführt wurden, welche Personen haben diese 

Verhandlungen geführt? Bitte getrennte Auflistung, Gemeinde Schmitten/Land 

Hessen. 

3. Wo findet zukünftig der Weihnachtsmarkt statt, sofern das Neubauvorhaben am 

Pfarrheckenfeld realisiert werden sollte? 

4. Der Wegfall von mehreren Parkplatzreihen am Pfarrheckenfeld wird insbesondere an 

schönen Wintertagen das generelle Verkehrs- und Parkplatzproblem deutlich verstärken. 

Hinzu kommt die geplante Rettungswache. Wie wird zukünftig sichergestellt, dass die 

Ausfahrt der Rettungswache sowie Rettungswege in den angrenzenden Wohngebieten frei 

für Einsatzfahrzeuge bleiben, so dass Rettungsfahrzeuge zu jeder Zeit ungehindert und 

ohne zeitliche Verzögerung zu möglichen Einsatzstellen gelangen können? 

 



 

 

 

 

 

Wir bedanken uns für eine zeitnahe Beantwortung unserer Anfrage sowie um Vorlage der 

entsprechenden Verträge. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FWG Schmitten 

 

Rainer Löw 

- Fraktionsvorsitzender - 


